

## ■ COUSANCE

# Avec le départ du second médecin généraliste, la commune sera sans praticien au 1<sup>er</sup> juillet

Le départ du Dr Voisin, annoncé en avril, avait provoqué une rapide mobilisation afin de lui trouver un ou une remplaçant. Le Dr Rota, qui était pour l'instant toujours en poste dans la commune, avait déjà annoncé ne pas pouvoir assumer seul ce surplus de patientèle. Il a finalement choisi d'annoncer également son départ, et partira à la retraite le 30 juin.

Une surprise et un coup dur pour les Cousançois qui se retrouveront sans aucun médecin généraliste dès le 1<sup>er</sup> juillet. Au-delà de la commune, c'est un bassin de vie de plus de 4 000 habitants qui se retrouve inquiet. La mobilisation des équipes municipales de Cousance et des alentours, l'accompagnement de l'ARS et les encouragements des élus au Sénat et à l'Assemblée Nationale n'y ont pour l'instant rien fait, et la crainte de devenir un désert médical se fait de plus en plus présente pour les habitants.

Le cabinet médical mis en vente par les médecins a été

racheté par la commune. « Cet achat a pour objectif d'offrir une structure d'accueil aux futurs praticiens », explique Christian Bretin, maire de Cousance. Ce cabinet pouvant accueillir trois médecins, la commune cherche à retrouver au moins deux généralistes pour reprendre la patientèle des Dr Voisin et Rota. Mais la carence en médecins est nationale, et il est difficile d'attirer les candidats.

**« Nous n'avons aucun doute qu'il existe des médecins généralistes qui ont un goût pour la campagne »**

Les appels et prises de contacts avec les Universités de médecine à travers la France se sont multipliés. « Nous avons également pris contact avec un organisme de télé-médecine, qui peut constituer une solution partielle », explique Christian Bretin. Une brochure de promotion de la ville a été rédigée, envoyée aux cinquante facultés de médecine françaises et publiée sur les réseaux sociaux. « Nous n'avons aucun doute qu'il existe en France des médecins généralistes qui ont un goût pour la campagne et à qui notre belle région pourrait plaire. La clef est de faire valoir nos atouts », poursuit le maire de Cousance.

### Favoriser l'emploi des conjoints

« Il est indispensable de savoir se détacher de la vision du médecin de campagne d'autrefois. Aujourd'hui, les généralistes qui exercent en milieu rural, femmes ou hommes, ont envie de pro-



Élus et corps médical ont déjà tenu une réunion de crise pour parer à l'absence de médecin.

fiter d'une qualité de vie épanouissante et d'avoir l'assurance que la personne qui partage leur vie trouvera également du travail », avait conclu le comité de crise mis en place suite à l'annonce du départ du Dr Voisin. Des arguments mis en avant dans la brochure, qui souligne la présence de neuf industries et vingt artisans dans le village. « Nous saurons tout

mettre en œuvre pour favoriser l'emploi des conjoints des candidats médecins », a déclaré Christian Bretin.

La brochure souligne également la proximité d'autres professionnels de santé (cinq infirmières, une pharmacie, deux kinésithérapeutes et deux ostéopathes, sans oublier le centre de vaccination Covid-19). La qualité de vie de Cousance est égale-

ment mise en exergue : marché du samedi matin, commerces du centre-ville, la trentaine d'associations du village, la liaison ferroviaire avec ses douze arrêts quotidiens vers Lyon ou Besançon, sans oublier les nombreuses promenades naturelles ou culturelles à proximité. Mais l'urgence se fait sentir, et l'inquiétude est vive.

Constance Moretti